

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

REDACCIÓN

Año IV Rambla San Juan, 50, entresuelo
Administración: Unión, 54, Imprenta

Tarragona: sábado 6 de Agosto de 1898

Precios de suscripción
En Tarragona 175 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.
En el resto de España 6 PTAS. trimestre.
En el extranjero 15 PTAS. trimestre.—Pago adelantado.
Remitidos y anuncios a precios convencionales.

N.º 1020

CRÓNICA PARISIENSE

Placeres del estío.—La estrella de Zola.—
La muerte del hipopótamo.—El feminis-
mo.—Modas.

Allá, en las cercanías de París, entre los dos brazos del Sena que circundan y aprisionan la isla Saint Germain, entre Issy y el bajo Meudon, los placeres veraniegos del pueblo parisien tienen su lindo teatro, en medio de aquellas aguas estancadas, sembradas de algas y de barquichuelas.

E te rincón de ribera es encantador e imprevisto, tan cerca de las fortificaciones de París, rodeado de sauce y plátanos como un olvidado parque del primer Imperio.

Yo sé bien que las manufacturas y las fábricas trabajan febrilmente del otro lado del bosque; no ignoro que los sarcos y los plátanos ocultan un cuartel y un campamento militar y que si nuestra bocana se abandona al capricho de la corriente no tardaríamos mucho en ver desde la proa el largo viaducto de Antenil y la férrea telaraña de la torre Eiffel; pero, ¿por qué profundizar las cosas y por qué no olvidarlas en medio del cuadro principio del paisaje y de la hora?

Y la hora es deliciosa y agradable, después del sofocante bochorno de un día torrido, las hojas frondosas y la hierba fresca bajo el sedoso ambiente de un cielo ligeramente sonrojado, algodonado por el vapor y el humo de las manufacturas lejanas y delicadamente atenuado por un crepúsculo placido y tranquilo.

En las orillas del Sena se organizan innumerables bailes campestres y todo nos da la suave sensación de un encanto nada complejo, de una rústica calma, del júbilo dominical y el ruído ritmico de los ramos mece acompañadamente nuestros ensueños que nos hacen nacer el grato placer de vivir aquí.

Y, cuando la hora de partir llega, en el mismo camarote de mi vaporcito una niña que juguetea exalta más ilusiones de artista que me mira fijamente con sus hermosos ojos azules, de un azul de zafiro que me recuerdan los de Sarah Bernhardt en Cleopatra y que me adormecen con su mirada lenguida y soñadora.

Y... ha ahí como vivimos los domingos en París.

* * *
Obstinadamente pienso en Emilio Zola, el gran hombre que ha descendido a tantas frivolidades pequeñas.

He ahí lejos de su patria, errante de hotel en hotel, esclavo de su popularidad, víctima de su gloria.

El edificio de su notoriedad literaria y filosófica, levantado a costa de tanto trabajo y esfuerzo y de tanta ruda labor cotidiana; ese palacio que debiera ser hoy el trono de su epopeya, derrumbase en un momento y se convierte en tumba del gran literato.

Sin tener por que cometer la cuestión Dreyfus, creo si más que imprudente una tan escandalosa campaña que solo favorece a los Schatzkoppes y a los Panizzardi, contra la gran obra de fuerza y de confianza nacional.

Y precisamente el hombre que ha precipitado en el caso, lo que él llama la causa del derecho, el hombre que la ha hecho inaccesible a los ciudadanos de buena voluntad, el gran Zola haya esquitado de su propia obra y entona el célebre *J'accuse* batiéndose en retirada.

Seguramente que será juzgado como merece tanto por sus partidarios como por sus enemigos.

Este triste fin de un espíritu animado con la luz del genio es una verdadera bancarrota moral.

Este rasgo psicológico de la vida de un ser privilegiado lleno de pena por que, al caer Zola en el abismo, arrastra consigo la inspiración, el noble trabajo, el amor a la Naturaleza, el paraíso del arte.

Cuando este hombre describía de mano maestra los ocultos rincones de París, siempre brillaba en el fondo de las tinieblas el fulgor de una estrella: su inspiración hermosa.

Hoy la estrella no brilla, sus reflejos murieron.

El hipopótamo que, allá en el jardín de plantas (de París) hace las delicias de los soldados y de las niñas, está gravemente enfermo.

Desde que circula por París este rumor siniestro él ocupa todas las conversaciones de los innumerables desocupados.

¿Qué sería si se tratara de un mono? Al menos este es de la especie.

Seguramente que un hipopótamo merece la hospitalidad más escocesa que pueda imaginarse, en un París que siente como una degradación la carencia del corpulento animal; pero un paquidermo que sufre de reumatismos inspira más interés que los pobres obreros sin trabajo y aquí, donde existe una Sociedad protectora de los Animales, nadie se cuida de los desgraciados que mueren de hambre deslumbrados por tanta riqueza y tanto tesoro montañeados.

Parece increíble que en pleno París pueda morirse de hambre, sin socorro y que los corazones, sin piedad para el obrero se interesen tan vivamente por la salud de un hipopótamo.

En una reunión, una de las muchas que hay en París, reunión de confianza (!!) entre personas que se ven por la primera vez, discutían celurosamente la causa del celibato en Francia, el miedo que inspira el matrimonio tanto a la mujer como al hombre.

El corazón de la mujer parisense suele ser egoísta y como aquí ella trabaja tanto y más que el hombre, la mujer cuya mente debiera sólo concebir la poesía, llena su caletre de cálculos y cifras y su corazón es una balanza donde el pro es vencido por el contra.

El feminismo hallase a la orden del día, los feministas (generalmente viejas solteronas) reclaman y discursan contra el hombre, acauso porque su belleza no ha sabido interesarle.

Al casarse, la mujer debe asegurarse un bienestar material; pero, también debe gozar del amor.

Ellas, las feministas, atrevidas e independientes, razonan como sigue:

No es necesario el matrimonio para conocer el amor. La unión libre no nos asusta. Nosotras trabajaremos y, al ser libres podremos escoger nuestro amigo y camarada como y donde nos convenga, disfrutando así de nuestra libertad sin ser explotadas, y gozando de esas delicias tan cacareadas del amor.

Pero el amor es un sentimiento espiritual que no debemos confundir con la atracción de sexos; las parisienas calculadoras están en un error.

Más, bueno es advertir que quién así razonaba era una solterona vieja y fea.

Razonamientos del despecho; derecho del petateo.

* *

En cuestión de modas, decididamente corresponde la boga a las faldas de pañete, durante este verano.

Adornan con puntillas incrustadas que las dan un aire ligero y elegante, pero el corte de sastre sigue siendo el de mejor tono, lo mismo en la playa que en la villa.

A este propósito debo decir que acaba de inventarse un ruedo de *caoutchuc* que impide el roce de la tela y que arna muy bien estas faldas estilo sastre.

Quanto a los guantes, los blancos de hilo son la extrema elegancia.

Los velos deben ser de igual color que los adornos del sombrero.

Usan mucho las aplicaciones de chantilly sobre muselina de seda, lo mismo que en los sombreros adoptando la forma de un turbante.

Parece ser que ahora volveremos a ver los corpiños de talla larga formando un ángulo agudo en la terminación del delantero, lo cual permitirá resucitar las coquetas modas Luis XV, sin que por eso se usen las famosas papalinas que tanto afeaban a las cortesanas de la época.

Antonio AMBROA.

París 4 Julio de 1898.

Correo de Madrid

Agosto 4.

Se ha recibido en el ministerio de la Guerra el siguiente despacho oficial:

«San Juan de Puerto Rico.—El Gobernador general al ministro de la Guerra:

Los voluntarios se desorganizan abandonando sus armas, no quedando en esta ni la tercera parte.

El enemigo, desde Ponce, adelantó fuerza de caballería en dirección a Coamo, ocupado por dos compañías y guerrillas del batallón Patria.

Al hacer los enemigos su desembarco en Arroyo, apoderáronse del pueblo.

Los voluntarios nada hicieron.

Se ha levantado una partida en San Germán.—Mactas.»

—También ha recibido el ministro de la Guerra el siguiente telegrama oficial:

«San Juan de Puerto Rico, 4 (Recibido en Madrid a las cinco de la tarde).—Capitán general a ministro de la Guerra:

Contra el enemigo, situado en Arroyo, se concentrade en Guayamo tres guerrillas.

Anoche, la una sorprendió una avanzada, consiguiendo penetrar algo en el pueblo.

Dispersada por las tropas la partida de San Germán, con bajas.

Cogimos fusiles y municiones.

Desembarcadas más tropas en Arroyo.

Sigue el movimiento de buques alrededor de la isla, amagando desembarcos en varios puntos.—Mactas.»

—Telegrafian de Nueva York diciendo que continúan produciéndose protestas contra el envío de más refuerzos a Puerto Rico.

Los únicos que han llegado a la pequeña Antilla, conducidos por el vapor «Saint Louis», hacen ascender el total de fuerzas americanas a más de nueve mil hombres.

Los que censuran que se preparen nuevas fuerzas para Puerto Rico, se apoyan en los telegramas que publica la prensa de manifestaciones de los portorriquinos favorables a la anexión.

Entre estos telegramas figura uno de The

Sun, fechado en Ponce, asegurando que un 90 por 100 de habitantes de Puerto Rico es favorable a la anexión a los Estados Unidos.

—Dicen también de Nueva York que según un telegrama que publica The Herald el crucero auxiliar «Saint Paul», que es uno de los barcos enviados por el general Miles a Guayamo, ha entrado en dicho puerto sin resistencia, habiendo establecido allí el aprovisionamiento del ejército invasor.

Las tropas norteamericanas siguen su movimiento de avance.

—En el ministerio de la Guerra se ha dicho hoy a los periodistas que no es cierto, como ha dicho algún periódico, que haya sido fusilado el coronel San Martín en Puerto Rico.

La versión que acerca de esto se ha dado en el Palacio de Buenavista, es que se ha incautado sumaria, y nada más.

—El general Macías dio orden a las autoridades de que se incautaran de los fondos existentes en la Casa municipal de Guayaquil.

Los vecinos de esta población se opusieron a cumplir lo mandado por el capitán general y apelaron al general Miles.

Este ha decidido hacer una demostración naval ante aquel puerto.

—El coronel norteamericano Hill, con las fuerzas de su mando, se dirige hacia el Sud de Guamo.

—Ha llegado a Manzanillo un vapor llevando a bordo a don Hilario Jiménez, teniente de Isabel la Católica, procedente de Santiago de Cuba, con objeto de recoger las familias que allí residen de los jefes y oficiales de la columna Escario.

Hoy regresará dicho señor a Santiago.

—Un telegrama particular de la Habana dice que los insurrectos han entrado en Jibara, pueblo situado en las inmediaciones de Sancti Spíritus.

—Los rebeldes machetearon a 18 guerrilleros que defendían dicho poblado.

—El general Arolas ha convocado a una reunión a los directores de los periódicos de la Habana, para tratar de asuntos de importancia.

Aunque no se especifica en la convocatoria, se supone relacionada esta reunión con la cuestión de subsistencias.

—Un buque de los que bloquean la Habana hizo ayer noche a las 11 de la noche un disparo con dirección al Norte.

Se supone que dispararía contra algún barco que intentaba burlar el bloqueo.

—Dicen también de la Habana que llegó a Sancti Spíritus un insurrecto pidiendo parlamento.

Este individuo iba completamente desarmando.

Se permitió la entrada del parlamentario en la plaza, resultando ser éste el señor Rica, joven muy conocido en la localidad.

Este hizo entrega de un pliego que llevaba para el general Menéndez de Lira.

Sin aguardar contestación se dió orden de que el parlamentario saliera inmediatamente de la población acompañado de una pareja de la guardia civil.

Un oficial del mismo cuerpo acompañó también al insurrecto hasta ponerle fuera de la población.

Se ignora el contenido del pliego.

—Han llegado a Sancti Spíritus 43 heridos procedentes de Arroyo Blanco.

La guarnición de aquel punto, según datos oficiales, se componía de un jefe, dos oficiales y 252 soldados.

Extracto del Boletín oficial

Anuncio del Gobierno civil concediendo autorización á don Ramón Puigmartí, vecino de Barcelona, para acatar y vedar de caza en todo tiempo la finca denominada «Coto de Montferri», sita en los términos municipales de Salomó, Bonastre y Puentiflós.

—La Escuela Normal Superior de Maestros anuncio referente a la apertura de la matrícula para los estudios del curso 1898-99.

—Anuncio de la Tesorería de Hacienda señalando fechas para el cobro de contribuciones en varios pueblos que cita.

—Relación de los pleitos iniciados por el Tribunal de lo Contencioso-administrativo del Consejo de Estado.

—La Alcaldía de Perello anuncia la subasta de los derechos de consumos y tener confeccionado el reparto de consumos, cereales y sal para el ejercicio de 1898-99.

—La Junta provincial de Instrucción pública inserta una relación de las cantidades que por obligaciones de primera enseñanza deben figurar en los presupuestos de los Ayuntamientos de esta provincia para el ejercicio de 1898-99.

Extracto de la Gaceta de Madrid

Además de los decretos del ministerio de la Guerra firmados por S. M. contiene la de anteayer las disposiciones siguientes:

Real orden abriendo concurso por un plazo de dos años, a contar desde esta fecha, para la elección de una obra de texto de «Elementos de derecho administrativo», con destino á la enseñanza en la Academia de Administración militar.

Concejales suspensos.—Reales órdenes confirmando la suspensión de los siete concejales del Ayuntamiento de Aspe (Alicante), y del alcalde y los tenientes de alcalde 1.º, 2.º y 4.º de Almodóvar del Campo (Ciudad Real).

Noticias locales**EN EL AYUNTAMIENTO**

Bajo la presidencia del alcalde y asistiendo los concejales señores de March, Sabater, Mateu, Cuchí, Chulvi, Virgili, Castellarau y Hernández, celebróse ayer sesión de segunda convocatoria.

Aprobada el acta de la anterior, quedó enterado el Consistorio de una comunicación de la Comisión provincial, publicada en el *Boletín oficial*, referente al pago del Contingente provincial.

Leída una comunicación de la Administración de la iglesia de San Magín invitando al Ayuntamiento a la procesión, acordándose a propuesta del señor Chulvi que en vista de las tristes circunstancias actuales se suprima la consignación por los gastos de recepción de agua, y que aquella cantidad se invierta en limosna.

Aprobáronse varios informes de la Comisión de Ensanche proponiendo la recepción de las obras de la calle del Asalto y el arreglo del desagüe de dicha calle en la rambla de San Juan.

También se aprobó un dictamen de la Comisión de Fomento proponiendo la aprobación y pago de las obras ejecutadas por administración para facilitar trabajo á la clase obrera.

Aprobóse definitivamente á favor de don Juan Pellicer, único proponente, el concurso para construir una acera en la calle de Santa Teresa, bajo el tipo de 125 pesetas.

Fué igualmente aprobado el informe del respectivo teniente de alcalde concediendo exención de alojamientos á doña Juliana Odona Panasachs.

Accedióse á la instancia del administrador de la Compañía del Gas, pidiendo autorización para retirar una lámina de 10.000 pesetas, constituida en depósito para garantía del alumbrado por gas.

Pasó á informe del respectivo teniente de alcalde una instancia de doña Encarnación Bertrán, pidiendo exención de alojamientos.

Concedióse á don Francisco Clavell quince días de licencia que tenía solicitados.

Pasó á la Comisión de Fomento una instancia de don Baldomero Pelegrí pidiendo permiso para arreglar el portal de la casa núm. 16 de la calle de Caldereros.

Aprobóse un informe de la Alcaldía pidiendo autorización para abonar como trabajo extraordinario la cantidad rebajada antes á un alguacil por razón de enfermedad.

Cuando cumpla el tiempo reglamentario será incluido en el padrón de vecinos don Francisco Casals.

Procedióse al sorteo de un vocal asociado de la Junta municipal para la Sección décima vecante por renuncia de don Carlos Mallol, resultando elegido don Eraldo Roca Murtra.

Con posterioridad á la redacción de la orden del día aprobóse un dictámen de la Comisión de Festajes proponiendo que se suprime la consignación por las fiestas de San Magín, distribuyendo en su lugar 750 pesetas en bonos de carne y pan.

La presidencia propuso al Consistorio que en vista de que no se había presentado ningún postor en la subasta para venta de las maderas inútiles depositadas en el patio de las Casas Consistoriales y en el almacén, se vendiera á un sujeto que prometía 80 pesetas por los primeros y 60 por los segundos, accediendo á ello el Consistorio.

El señor Sabater expuso á la presidencia las justas quejas del vecindario de la calle de Smith, referentes á un charco de agua que produce nubes emanaciones, prometiendo el señor presidente que las trasladará á la Comisión de Fomento. El señor Castellarau recordó que en la penúltima sesión la presidencia había prometido subsanar la falta de agua que se nota en la fuente del barrio de San Antonio, sin que hasta el presente se haya cumplido dicha promesa, pues continua aquella fuente sin manar á ciertas horas del día, viéndose obligadas las mujeres que van allí á proveerse de tan indispensable líquido á formar cola.

El señor presidente respondió que había dictado las oportunas órdenes y que de nuevo procuraría satisfacer los deseos del concejal proponente.

Y se levantó la sesión.

Gracias á las activas gestiones del alcalde d... Tortosa (hay que distinguir) se ha logrado que los tahoneros, de aquella ciudad, hayan hecho una notable rebaja en el precio del pan.

Desde hace dos días, se vende el pan, en Tortosa, Á CUATRO PESETAS LA ARROBA.

El último número de *El Teatro Español* publica 24 páginas de folletín de las obras estrenadas con más éxito en Madrid, teniendo en preparación para insertarse muy próximamente las aplaudidas obras «El paraíso perdido» «El pan del pobre», «El nido ageno».

En la próxima semana, llegará á esta capital el conocido concertista de piano, señor Ginesta, al objeto de dar una serie de conciertos.

En el altar de Santa Tecla de los claustros de nuestra Metropolitana y Primada Basílica se dedicarán hoy solemnes cultos al antiquísimo y precioso cuadro del Salvador del mundo. Por la mañana se rezarán gran número de misas, por la tarde á las cinco y media meditación canto del Santísimo Rosario, sermón por un P. Jesuita terminando con el canto de los gozos.

El vecindario de la calle de Smith se ve á diario molestado por las pestilenciales miasmas que despiden un charco de agua existente en aquellos alrededores, siendo preciso que la Alcaldía disponga la inmediata desaparición de aquel foco de infección.

Ayer á las doce menos cuarto de la mañana un carro procedente de Altafulla y señalado con el número 12 encalló en la rambla de San Juan, gracias al mal estado con que había quedado el piso de resultados de una cata abierta por la compañía de aguas, apesar de que por la sección de Vigilancia municipal se había ordenado á dicha compañía el arreglo del desperfecto. Acudieron á prestar auxilio al carretero un peón de la brigada de Ensanche, el guardia municipal de punto y varios transeúntes, logrando sacarlo del atolladero.

A los amigos que nos recomendaron el cobro de los alcances de los soldados del ejército de Cuba, Francisco Ardebol Cabré y Jaime Guinovart, debemos manifestarles que, según carta del señor ministro de la Guerra, no constan en la caja de Ultra mar los ajustes ni la orden de pago, por lo que los interesados deberán solicitar los alcances del cuerpo en que hayan prestado sus servicios.

Con gran concurrencia de fieles celebróse ayer en los claustros de la Catedral la fiesta de Nuestra Señora de las Nieves, predicando por la tarde un notable panegírico el doctor magistral de dicha iglesia el muy ilustre doctor don Antonio Balcells.

Hemos recibido el número 6 del segundo tomo del importante semanario barcelonés ilustrado *El Gato Negro* que contiene el siguiente sumario:

Texto.—Mesa revuelta, poesías y un diálogo con las firmas de Jacinto Octavio Piñón, Salvador Rueda, José Fernández Bremón, Francisco Autich e Izquierdo, C. Osorio y Gallardo.—La decencia, poesía por Antonio Soler.—Gateda matritense por Osorio y Bernard.—Crónica chirigotera por Daniel Ortiz.—Un retrato, poesía por J. B. Perales.—La Guajira poesía por J. R. Jiménez.—La prensa en Filipinas por Pedro Trujillo de Miranda.—Epígrama por J. M. Solís y Mostoro.

Grabados.—Portada en colores representando un pie roja.—Fortín de la Veguita, Trinchera y fortín de la Barretería, (fotografías de Angel Colls).—Grupo de pobres recibiendo la comida.—Apuntes cómicos por Tovar.—Cuatro chistosas caricaturas tituladas ¡Oh las apariencias! por Frahera.—Las cuentas del gran capitán por Argamí.—Diálogo ilustrado por Guerin.—Dos fotografías de Angel Colls.—Telemaque, artista mimico.

En el texto van intercalados hermosos grabados y como suplemento acompaña las láminas 1.ª y 2.ª del portfolio de que hablamos en nuestra última edición que consta de los retratos de las artistas españolas María Alvarez Tubau, Julia Martínez, Luisa Campos, Rosario Pino y Juanita Martínez.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 763'50.
A las tres de la tarde.—Barómetro, 762'50.
Termómetro: Máxima 32'00.—Mínima 20'00.
Temperatura media, 26'00.—Viento S. E.

Esta temporada es oportuna para depurarse la sangre, los que sufren enfermedades eruptivas, con el ELIXIR DE ZARZAPARRILLA de Juanola.

El remedio más poderoso contra la JAQUECA es la Migranin Overach. Venta: Farmacia Moderna B. Misericordia número 5.

Páginas de la Historia**SITIO DE GAETA**

6 DE AGOSTO 1504

Rendidos los fuertes, Nuevo y del Oro, cuya posesión hacia á los españoles completamente dueños de la capital del reino de Nápoles, Gonzalo de Córdoba puso sitio á Gaeta, plaza fuerte donde se habían refugiado gran parte de las maltratadas huestes francesas que concurrieron á la para ellas decidida jornada de Cerignola.

Gaeta se hallaba defendida por los atrincheramientos y fuertes del monte Orlando, y por la gruesa y elevada muralla que circundaba los arrabales de la plaza. Su guarnición se componía de unos diez mil hombres, mandados por Ivo de Alagre, y se hallaba bien pertrechado de víveres y municiones.

La defensa que los franceses hicieron fué tenaz y heroica. Durante bastantes días, desde le alto de las murallas y reductos de los arrabales, lo mismo que desde las trincheras y fuertes del monte Orlando, los franceses se batieron bravamente con los españoles, no menos tenaces y arrojados en las acometidas que aquellos en la defensa, dando lugar el comportamiento de unos y otros á verdaderos actos de heroísmo, realizados por ambas partes con gran desprecio á la vida.

Tan pronto los españoles consiguieron quebrantar las defensas enemigas, particularmente las del monte, Gonzalo de Córdoba dispuso el asalto, el cual, no obstante las tres horas que franceses y españoles dejaron transcurrir sin dar un momento de descanso á las armas, fué rechazado, hecho que se repitió al siguiente día, por haber lanzado el gran capitán nuevamente sus tropas al asalto.

El día 6 de Agosto, cuando los sitiadores se dedicaban á quebrantar las fortificaciones más de lo que estaban, para intentar un tercer asalto, presentóse una fuerte escuadra enemiga, con 4000 hombres de desembarco á las órdenes del marqués de Salizzu, y como entonces los franceses aventajaban bastantes á los españoles en el número de combatientes, además del apoyo que podía prestarles la armada en el combate que se trataba, Gonzalo de Córdoba creyó prudente levantar el campo y retirarse á la Mola de Gaeta y Castellone, para reanudar el sitio en cuánto las circunstancias se lo permitieran, posiciones que también se vió precisado á abandonar, dando todos estos hechos motivo á la célebre campaña del Garellano, gloriosa y de excepcionales consecuencias para España.

Maese Rodrigo.

Sección comercial**MERCADO DE TARRAGONA**

Vinos.—Cotizamos á los precios siguientes:

De Vilaseca, de 20 á 25 pesetas carga.
De la Canonja, de 23 á 25.

De Reus y comarca, de 23 á 26.

Prioratos superiores de 34 á 37 pesetas carga.

Bajo Priorato, de 29 á 32 pesetas carga.

Montblanch y Urgel, de 19 á 21 pesetas carga.

Vinos Blancos.—De 10 1/2 á 11 reales el grado.

Espíritu.—Cotizamos:

De vino destilado.—A 91 duros los 68 cortes, 35 grados, sin casco; refinado, á duros 16 la carga de 24 1/2 grados.

De orujo.—De 86 á 87 duros los 68 cortes y 25 grados; refinado á 15 duros la carga de 24 1/2 grados.

Anisados.—Cotizamos:

Vino, de 19 1/2º á 64 duros los 480 litros.

Idem de 17 1/2º á 54 duros los id. id.

Orujo de 19 1/2º á 58 los id. id.

Idem de 17 1/2º á 48 id. id.

Holandas.—De vino, á 12 duros la carga.

De orujo á 10 1/2 duros.

Mistelas.—A los precios siguientes:

Blancas de 55 á 60 pesetas, de 8 á 10 grados licor y 14 á 15 fuerza.

Negras de 48 á 55 pesetas.

Aceites.—Cotizamos:

Finos del Campo, de 18 á 18 á 1/2 reales: clase corriente, de 15 1/2 á 16.

De Urgel, de 18 á 18 1/2 reales cuartán.

De Arriería, de 15 1/2 á 15 3/4.

Arroces.—Cotizamos:

Almonquill Núm. 0, 17 reales; núm. 1, 17 1/2; núm. 2, 18; núm. 3, 18 1/2; y núm. 9, 19 reales arroba.

Azúcares.—Granillos, 38 reales; blanquillos, 35 terciados, 34 1/2; quebrados, 33 á 34; moldidos, 32 á 33; cortadillos primera, 47 1/2; arroba; id. segunda, 45 1/2.

Trigos.—Cotizamos: el Berdianska de 89 á 90 reales los 55 kilos; Marianópoli, no hay; Tagaurog, no hay; del país, de 19 á 21 pesetas cuartera, según mérito.

Bacalao.—Se detalla el fresco á 00 pesos los 40 kilos el 1º y 00 el buen mezclado.

Sardinas.—Se ceden tamaños crecidos de 9 á 10 pesetas millar, medianos 6 á 7 y cortos de 5 á 6.

Avellana.—De 31 á 33 pesetas saco.

Almendra.—De 33 á 33'50 pesetas saco de 50'400 kilos; id. Esperanza, de 12 á 13 duros quintal; idem común, de 11 á 11 1/2 duros quintal.

Petróleo.—Se cotiza á los precios siguientes sin derechos de consumos.

En cajas á 24 pesetas, caja de dos latas.

En bidones á 58 pesetas hectólitros, sin envase.

Gasolina, á 24 pesetas, caja de dos latas.

Atunes.—Los precios por pipa en almacén son los signientes:

Sorra, 80 á 85 duros pipa.

Tronco, 70.

Colas, 50.

Espineta, 24.

Desb

BOLSA DE BARCELONA

5 Agosto.

EFFECTOS PUBLICOS

Dinero Papel

4 por 100 interior contado.	00'00	00'00
fin de mes.	55'05	55'10
fin próximo.	00'00	00'00
exterior contado.	00'90	00'00
fin mes.	63'20	63'20
fin próximo.	00'00	00'00
Amortizable contado.	00'00	00'00
5 por 100 Obligaciones sobre renta de Aduanas.	86'00	87'00
Idem pequeñas.	00'00	00'00
Bill. Hip. Isla de Cuba, 1886.	65'75	66'00
1890.	50'50	50'75
ACCIONES FIN MES		
Banco Hispano Colonial.	00'00	00'00
Ferrocarril Tar. Bar. Francia.	24'05	24'15
Medina-Zamora y O. & V.S.	8'05	8'10
Norte de España.	24'90	25'00
CAMBIOS EXTRANJEROS		
Paris á la vista.	57'00	
Londres á la vista.	39'50	

BUQUES A LA CARGA

DOMINGO 7

Para Londres y Amberes v. «Gravina», consignatarios señores Mac-Andrews y C.

MARTES 9

Para Cette, Marsella, Génova y Liorna vapor «Játiva», que despacha don Antonio Más.

Para Marsella, Gothenburgo, Copenhagen Stockholm, Christiania, Bergen, Malmö, Helsingborg, Norköping, Gefle, Sundsvall, Stettin, Danzig, Koenigsberg, Libau, Riga y demás puertos de Suecia, Noruega, Dinamarca, Alemania y Rusia, estará á la carga del 8 al 10 de Agosto el vapor «Suecia», que despachan los señores Boada Hermanos.

**

Para Christiania, Christiansand, Arendal, Stavanger, Bergen, Aalesund, Christiansund y Trondhjem, admitiendo carga para estos puertos y demás de Noruega, saldrá del 12 al 14 de Agosto el vapor «Sulitjelma», que despachan los señores Boada hermanos.

Variedades

CASA TRINQUILA

—Vengo á tratar del cuarto que se alquila.
—¿Quiere usted verlo ahora?

—Ya lo he visto.
Vine ayer por la tarde; usted no estaba, me dió un hombre las llaves...

—Sí, mi Acisclo.
—Bien, su Acisclo de usted. Y me conviene, pero antes de cambiar de domicilio no estaría de más que usted me diera ciertos datos...

—De qué?

—De los vecinos.

Me gusta estar en autos de la gente que vive donde vivo.
—Y hace usted bien, señor; que muchas veces, por no andare con esos requisitos, se meten, sin saberlo, las personas á tratar sin vergüenzas y perdidos.

—Hay tantas casas en Madrid, tantísimas, que son un puro escándalo continuo!
—Pero ésta no es así?

—Calle usted, hombre!

El dueño de esta finca es hombre digno que no admite inquilinos sospechosos aunque le traigan cartas del obispo.

Mire usted, en el bajo vive un señor de edad, soltero y rico, que tiene el piso puesto con un lujo, i va verá usted que piso!

Pues nunca se le siente, sale poco, no trasnocha jamás, no tiene amigos... Y solo viene á verle una sobrina muy guapa y muy formal, que no abre el pico.

En el cuarto entre suelo hay dos señoritas que, por favor, mantienen a dos hijos de una prima carna que murió en Cuba y les tratan las dos con su cariño...

Pues, ¿y en el principal? Un matrimonio que aunque está, al parecer, desavenido no regaña jamás. El no está en casa casi nunca, por cosas del oficio.

—¿Qué es?

—Viajante; y es claro, como el pobre tiene siempre que andar por los caminos, pues encarga el cuidado de su hacienda á un compañero de colegio, un chico que le hace compañía á la señora y la lleva al teatro los domingos.

En el segundo vive una modista muy buena y muy amable. Hace vestidos á muchísimas señoras principales que la vienen á ver de grullo, porque como es modesta, y ellas quieren

dicir que se los hacen los modistas... En el piso tercero...

—Bueno, basta, ya sé que el vecindario es muy tranquilo...

—¡No se oye ni una mosca!

—Bien, pues voy á tomar el cuarto piso, pero no con objeto de habitar, ¿comprende usted?

—No entiendo.

—Muy sencillo: yo tengo una sobrina á quien protejo.

—Como el señor del bajo?

—Sí; lo mismo,

y de esto nada sabe la familia, porque estoy enfadado con mis primos.

—Entiendo, y quiere verla algunas veces sin que se enteren ellos.

—Cabalito.

—¿Va usted á dejar señal?

—El otro dia

se la dejé á su Acisclo.

—¡Ah, sí! Le llamo así... por la costumbre; pero... no es mi marido.

DELGADO.

Sección religiosa

La Transfiguración y la Orden Carmelitana

Tantos son los privilegios especialísimos que tiene la Religión Carmelitana, que aun cuando hayamos dedicado todo el pasado mes á recordar algunos en los artículos de esta sección, nos hemos quedado, como vulgarmente se dice, á medias.

Hoy que la Iglesia universal celebra la fiesta de la gloriosa Transfiguración del Señor, á la cual estuve presente el glorioso fundador de tan preclarra Orden, hemos creído oportuno aprovechar tan plausible ocasión para dejar probado de una manera inconscusa que esta sagrada religión tiene la consoladora promesa de permanecer hasta la consumación de los siglos.

En efecto: refieren las crónicas de esta sagrada y antiquísima Orden, que la Virgen Santísima reveló al arzobispo de la ciudad de Creta, Pedro Tomás, que floreció en el año de 1351, que la religión Carmelitana duraría hasta el dia del juicio, diciéndoles estas palabras, que traducimos del latín al romance:

«Confia Pedro que la Religión de los Carmelitas durará hasta el fin del mundo, pues Elias su fundador cuando se halló presente á la Transfiguración de su Hijo, en el monte Tabor, rogó por su religión y alcanzó de El esta gracia.»

Y no se crea que esto sea una revelación de poca importancia, en la cual sólo creen las beatas y gente sencilla, sino que se halla confirmada por la autoridad de la Sagrada Congregación de Ritus en tiempo de Paulo V, siendo confirmada esta tradición por Urbano VIII en el año 1628, según se desprende de las lecciones del segundo nocturno del oficio del glorioso patriarca Elias.

Confirmase también la verdad de esta tan consoladora promesa concedida á la religión Carmelitana por una profecía que se lee en el libro de la vida de Santa Hildegardis, eligiosa de la orden benedictina, y referida por otros muchos autorizadísimos autores de otras órdenes. Vió en su espíritu esta santa religiosa á unos religiosos en figura de caballeros que habían de venir en el curso de los siglos, los cuales estaban así representados, porque como el caballo lleva el hombre durante sus viajes, así los apóstoles llevan por medio de la divina palabra á las almas al puerto de salvación. Y después de haber citado caballos de varios colores que representaban otras tantas familias religiosas, al tratar de la Religión Carmelitana, dice aquella Santa:

«Vendrán caballos de varios colores de Oriente á Occidente, y mudado el vellocino caminarán poco á poco, pero estos mismos tornarán á dar la vuelta desde el Occidente á Oriente y estos tales siendo los primeros serán los posteriores.»

Para entender el sentido de estas proféticas palabras, bastará recordar que los primitivos Carmelitas de Oriente traían capas blancas sobre sus hábitos, recuerdo de la capa que Elias dejó á su discípulo en Eliseo al ser arrebatado en ligero carro al lugar desconocido donde espera los tiempos apocalípticos. Pero habí los moros invadido aquellas tierras durante el califato de Osmar, obligaron á dichos religiosos á dejar la capa blanca, pues entre ellos solo podían usar de aquel distintivo los sacerdotes. Cedieron á tal opresión los Carmelitas de Oriente adoptaron la capa barrada de varios colores, hasta que al pasar al Occidente el papa Honorio IV les obligó de nuevo á llevar la primitiva capa blanca.

Con esta ligera explicación histórica, que hemos encontrado en varios autores, y especialmente en Paleoníboro, Guillermo de Tiro, Lazana y otros muchos cuya enumeración por lo prolífica sería ajena de esta sección, creemos suficientemente probado que Jesucristo en su Transfiguración gloriosa al hablar un Moyres y Elias accedió á la petición de este último, de que su santa religión durara hasta la consumación de los siglos.

**

Santos de hoy. — La Transfiguración del Señor. — Santos Justo y Pastor hermanos mártires y Sisto II papa y mártir.

Santos de mañana. — Dominica X después de Pentecostés. — Santos Cayetano, Alberto de Sicilia, Vicentio y Donato obispos, Julian y compañeros mártires.

Oración de Cuarenta Horas

Hospital — Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cuatro y cuarto á siete, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de María

Hoy se hace la visita á la Parroquia de San Juan Bautista.

Sección oficial

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de dia: don José Sastre, comandante de Gravellinas.

Parada Albuera.

Visita de hospital y provisiones, capitán 5.º de Albuera.

Paseo de enfermos: Albuera.

El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el dia de ayer

Nacidos. — Domingo Delgado Ribadulla.

Fallecidos. — Ninguno.

Matrimonios. — Ninguno.

Telegramas

Madrid, 5, 9'15 m.

Telegrafian de Washington que el ministro de Marina Mr. Long se propone visitar á Puerto Rico con objeto de informarse personalmente de la campaña que se está haciendo en aquella isla.

Madrid, 5, 11 m.

Telegrafian de Washington que MacKinley ha rehusado acceder, excepto de algunos puntos de mero detalle, á la petición de que se modificaran las condiciones de paz. No obstante, las negociaciones siguen en buen camino y se ha decidido que la comisión encargada de tratar de la paz se reúna en París.

La conferencia celebrada ayer tuvo por objeto obtener desde luego la aceptación de la evacuación de Cuba, Puerto Rico y una de las islas Mariñas.

La cesión de las dos últimas islas deberá estar realizada antes de que empiecen las negociaciones de paz.

Madrid, 5, 11'50 m.

Un telegrama de Washington, fecha de ayer, dice que un ministro, que ha conferenciado esta tarde con MacKinley, ha declarado que la respuesta definitiva de España será comunicada oficialmente al presidente de la república antes de la tarde del sábado y que hoy se ha decidido que las tropas norteamericanas de Santiago de Cuba serán repatriadas inmediatamente á los Estados Unidos.

Madrid, 5, 12'30 t.

El Gobierno ha recibido un telegrama oficial de Puerto Rico.

En él da cuenta el general Macías de que fuerzas de caballería norteamericana, secundadas por una partida rebelde, han atacado los pueblos de Adjuntas y Utuado.

También da cuenta de un combate librado en Guamo, junto al río Descabrado.

Los yankis, segín este despacho oficial, han logrado desembarcar en el Faro de Cabezas de San Juan.

Madrid, 5, 3'35 t.

Si terminan temprano las conferencias y hay telegramas importantes, à

las siete de la tarde se reunirá Consejo de ministros.

Madrid, 5, 3'50 t.

Mañana acudirán á Palacio los personajes consultados por el Gobierno.

Madrid, 5, 4'25 m.

New York, 4.—Se espera que el lunes próximo llevará el embajador de Francia, monsieur Cambon, á McKinley telégramas del gabinete español aceptando definitivamente las condiciones fijadas para el armisticio.

Madrid, 5, 5'10 t.

Esta tarde irán á Palacio los señores Montero Ríos y marqués de la Vega de Armijo.

Anque no tienen solicitada la audiencia de S. M., creéese que serán recibidos por ésta en seguida, pues sus opiniones deben influir grandemente en el ánimo de la Regente.

Madrid, 5, 5'25 t.

Ninguno de los ministros á quienes hemos hablado, ha recibido noticias oficiales de la guerra. Así al menos nos lo han dicho y debemos creerlo.

Madrid, 5, 5'35 t.

A las seis y media se reunirá el Consejo de ministros en la Presidencia.

Se supone que en esta conferencia se adoptarán acuerdos de gran trascendencia.

Madrid, 5, 5'55 t.

La Bolsa ha experimentado un alza en sus valores, sin duda obedeciendo á las corrientes de paz establecidas.

Créese, no obstante, que á fin de mes ocurrirán algunas sorpresas que han de producir algunos desastres.

La gente, por esto mismo, se prepara y se notan unas fluctuaciones en las operaciones que señalan la inseguridad de los hombres de negocios.

Madrid, 5, 6 t.

Los círculos políticos, tanto como el Salón de Conferencias, están desanimados.

El calor insoportable que hace ha echado á la calle á la gente política que hoy no piensa en otra cosa que en comentar las consultas hechas por el señor Sagasta y las que aún tiene que hacer.

Madrid, 5, 6'10 t.

Telegrafian de Tánger que

ANUNCIOS

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

SERVICIOS DEL MES DE AGOSTO DE 1898

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Agosto directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

ITALIE

LINEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

el día 11 de Agosto el vapor LES ALPES
el día 26 de » el » LES ANDES.

Consignatarios en Barcelona, RIPOL Y COMPAÑIA, Plaza de Palacio.-Barcelona.

ANUARIO
RIERA

(GUIA GENERAL DE CATALUÑA)

Contiene unas 150,000 señas referentes á comercio, industria, profesiones, artes y oficios, elemento oficial, principales propietarios, datos estadísticos, históricos, geográficos y descriptivos, ferrocarriles, carreteras, correos, telégrafos, teléfonos, aguas medicinales, balnearios etc., etc. (Las señas de Barcelona comprenden las de las seis poblaciones agregadas).

Por medio de una sencilla combinación, facilita gratis á los suscriptores, señas de comerciantes é industriales de las principales poblaciones de

ESPAÑA

manuscritas á los sobres, fajas ó circulares que se nos faciliten.

También contiene un índice geográfico de España con indicación de la provincia á que pertenece cada población, número de habitantes y varios datos de gran interés para el Comercio en general.

Es la única Guía que se publica con todos sus datos revisados de nuevo para cada edición.

Forma un abultado tomo de unas 1.400 páginas (18 X 28 centímetros) impresas sobre buen papel y encuadrado en tela.

PRECIO: 10 pesetas en Barcelona y 11 fuera, franco porte certificado.

OFICINAS: Calle de Peleyo, 28. - BARCELONA

CEPAS AMERICANAS

Grandes existencias, á precios sin competencia posible, de barbados y estacas de todas clases y variedades.

Riparias Gloria Montpellier, Riparia Grau Gravé, Rupestris Lot, Rupestris Guiraud, Rupestris Misión, Rupestris Martin, Rupestris Gauzin, ARAMON RUPESTRI

Híbridos americanos. Americano-europeos. Variedades europeas para injertos. Útiles para injertos y cultivos de la vid. Abonos y cuanto sea menester para los viticultores.

Para informes y pedidos dirigirse en esta provincia á Buenaventura Boronat, VALLMOLL, ó su representante en Tarragona

José María Boronat

DIRECCION DEL «DIARIO DEL COMERCIO»

En dicho establecimiento se hacen

LIBROS,
folletos, memorias, periódicos,
hojas volantes, etiquetas
y libretas de inquilinato

REGLAMENTOS,
recibos talonarios, carteles,
esquelas mortuorias,
impresos para ayuntamientos,
juzgados municipales, estados y
partes para fondas

IMPRENTA

DE

ESTEBAN PAMIES

CALLE DE LA UNIÓN, 54

Tarragona

TARJETAS DE VISITA

desde 4 reales el 100

sobres comerciales timbrados

desde 20 reales el mil

papeletas de entradas y salidas

para consumos

PERFECCIÓN Y BARATURA
en toda clase de impresos por
complicados y difíciles

que sean en su confección

Las esquelas mortuorias

se admiten á todas horas.